

教務だより 一期一会

H28.9月号

発行日：平成28年 9月 1日
発行者：熊本県立芥明高等学校
熊本県立天草拓心高校本渡校舎
教務部：赤池

1. 夏季休業終了

35日間の休みも終了しました。休業に入る前に、「有意義な夏季休業にしてください」と話をしましたが、今年の夏季休業を意味あるものにできたでしょうか。私は休業中も学校に出て来ていましたが、多くの生徒が生き活きと活動している姿を見ることができました。

①体験入学

7月28日(木)に体験入学を実施しました。今年度は初の試みで、“微生物”というテーマを設けて5学科体験できるようにしましたが、本校生徒が活躍した体験入学となりました。全体会の司会進行と学校の説明、誘導を生徒会役員が立派に務め、各学科の体験でも、代表生徒が活躍しました。普通科では、2Uの生徒がTA(ティーチングアシスタント)として、体験した中学生の緊張をほぐしていました。商業科では、2Cの生徒が電卓を持って、中学生に優しく教えていました。生物生産科では、1Aの生徒が播種体験のサポートをしていました。食品科学科では、学科の説明とバター作り体験のサポート全てを3Fの代表生徒が行い、中学生にも優しく声かけをしていました。生活科学科では、学科の説明を3Lの代表生徒が主となって行い、食物調理検定4級のキュウリ切り等を1Lと2Lの生徒が行っていました。どの学科も、体験に来てくれた中学生のために、一生懸命準備して体験当日も熱心に動いてくれました。中学生のアンケートの中に、「先輩の対応がよかったです!」や、「物に触れたり話あったりして、楽しかったし、天草拓心高校に行きたいと改めて思えた」という意見があり、生徒1人1人の頑張りや、中学生へ刺激を与えるのだと感じました。体験入学の為に力をかしてくれた皆さん、本当にありがとうございました。

②部活動

私が実際目にし、顧問の先生から聞いた話で紹介すると、“女子ソフトボール部やサッカー部は炎天下の中、声を張り上げながら練習”、“女子ハンドボール部は天草工業での鬼の合宿”、“女子バスケットボール部やバドミントン部は熱のこもる体育館で、大量の汗を流しながらの練習”など…多くの部活動生が頑張っていました。

③3年生

就職試験、入試に向けて、夏休みも学校に出てきて準備や勉強をしていました。8月22日(月)には、模擬面接指導があり、各業種に分かれて面接の練習等を行っていました。その後、8月30日(火)の応募書類発送に向け、必至に履歴書作成を行っていました。何度も担任を訪ね指導を仰ぎながら下書きを完成させ、今度は、正式な用紙に丁寧な字で清書をして、履歴書を完成させていました。履歴書作成も、応募書類を入れる封筒の宛名書きも、緊張しているためか、うっかり誤字や脱字もあったようですが、気持ちを込めた履歴書が出来上がっていました。

以上、3つ挙げてみましたが、これ以外にも、課外や実習当番、ボランティア活動等、自分の為に精一杯努力し、生き活きと活動している人が沢山いました。2学期も、全員が生き活きと活動する姿を見ることができていることを楽しみにしています。

2. 熊本県学校農業クラブ各種競技で入賞!!!

7月27日(水)に熊本県立菊池農業高等学校で、“熊本県学校農業クラブ連盟農業情報処理競技”が、28日(木)に熊本県立南稜高等学校で、“熊本県学校農業クラブ連盟フラワーアレンジメント競技”が開催されました。本校からも数名がこの大会に参加し、優秀な成績を残しました。

熊本県学校農業クラブ連盟主催

○農業情報処理競技 最優秀賞

生活科学科2年 坂口 護 君 (本渡中学校出身)

○フラワーアレンジメント競技 優秀賞

生活科学科2年 余宮 野花 さん (本渡中学校出身)

おめでとう!!

農業情報処理競技会で最優秀賞を受賞した坂口君は、昨年度も同じ大会で優秀賞を受賞していました。今年度は参加者の中でダントツ1位の成績だったようで、昨年度を上回る結果を残しました。1年間努力した結果ですね。

3. 2学期は行事が盛りだくさん

8月31日(水)に2学期が始まりました。2学期は行事がたくさんあります。まず、9月は、12日(月)から14日(水)までの3日間、マリン校舎と合同で第1学年の集団宿泊研修があります。この研修で、各学科の出し物や、先生方の講話が予定されています。自主的に、積極的に参加すれば、得ることが大きいと思います。10月は、5日(水)から7日(金)までの3日間で中間考査を実施します。目標点を設定して、早めに取り掛かり、今までよりも良い結果を残しましょう。11月は、10日(木)から13日(土)までの3日間で文化祭です。文化祭は、自分達で考えて行動できる行事の1つです。ステージ発表や食物バザー等に、クラス、学科、委員会、部活等で企画して参加できますので、どこかの団体の一員として、積極的に参加してください。文化祭のどの場面かで活躍できれば、思い出に残る文化祭になると思います。文化祭が終わって1週間後の21日(月)から25日(金)までの4日間は、期末考査を実施します。文化祭の準備等と並行しながら勉強をしないといけないので、大変かと思いますが、目標を決めて計画的に勉強してください。2学期最後の月である12月には、4日(日)に長距離走大会があります。これが2学期のクラスマッチになります。勉強が少々苦手でも、運動が得意な人達は活躍の場です。6日(火)と7日(水)の2日間で県下一斉テストがあります。熊本県の高校生のほとんどが受けるテストで、自分の実力を確かめることができるテストです。長距離走大会と県下一斉テストが終わったら、2年生お待たせしました、11日(日)から14日(水)の4日間で修学旅行です。事前学習をしっかり行えば、意味のある修学旅行になり、思い出を沢山つくれると思います。

こんな感じで、2学期は行事が盛りだくさんです。自分にできることは何かを考え、自主的に、積極的に参加すれば、それぞれの行事が楽しいものになり、将来につながるものになります。芥明・天草拓心生全員で、記憶に残る行事にしましょう。

4. 9月の主な行事

日	曜日	予定	日課・授業	中間まで
1	木	ストレス対処教育 課題考査(1,2年)		34
2	金			33
3	土	天草ナイター陸上記録会		32
4	日			31
5	月			30
6	火	SC来校(9時~12時)		29
7	水			28
8	木	2学年第1回校内模試(LHR)		27
9	金			26
10	土			25
11	日	全勝英語実務検定		24
12	月	1年宿泊研修 情報処理検定課外(~23日)		23
13	火	1年宿泊研修		22
14	水	1年宿泊研修 進学説明会		21
15	木			20
16	金	天草支援学校との交流学习(1F) 新人陸上競技会		19
17	土	新人陸上競技会 学年別卓球大会		18
18	日	新人陸上競技会		17
19	月	敬老の日		16
20	火	SC来校(15時~18時)		15
21	水	一斉登校指導 交通安全点検		14
22	木	秋分の日		13
23	金	情報処理検定課外(12日~)	月曜授業	12
24	土	看護医療模試(M)		11
25	日	全勝情報処理検定		10
26	火			9
27	水			8
28	木			7
29	金			6
30	土			5

【3年生は就職試験が始まります!!!】

2学期が始まったばかりですが、3年生は16日から就職試験が始まります。夏季休業期間にも学校に登校してきて、課外や面接練習、履歴書作成など、就職試験や入試に向けての努力を続けてきましたが、いよいよ始まります。自分の夢実現に向けて、自分の目標達成に向けて、努力してください。傷つくことも、逃げ出したくなることもあると思います。でも、その経験を乗り越えたからこそ体験できる“楽しい未来”が待っています。精一杯努力してください。



【1年生は集団宿泊研修があります!!!】

1年生は高校生活が始まってから初めての長期休業でしたが、自分の為に動くことはできたでしょうか。2学期が始まったばかりですが、再来週の12日(月)から2泊3日で、マリン校舎と合同の集団宿泊研修があります。クラス、学年、マリン校舎との交流を深め、今後の学校生活を有意義なものにするための大切な研修です。目標を持って参加してください。

5. 日本に感動を与えた「12・8・21」と、そこから学んだこと...

8月31日(水)の始業式で話をしましたが、「12・8・21」、これは、今年の夏にリオで開催されたオリンピックで、日本が獲得したメダル数です。左から順番に、「金メダル・銀メダル・銅メダル」の数です。今年のオリンピックで日本が獲得したメダル数は、史上最高でした。リオと日本は時差があり、夜中に競技が行われていたため、最初の方は見る事ができていませんでしたが、“体操団体が金メダル”、“水泳女子の平泳ぎで金メダル”あたりからオリンピックが気になり始め、少々遅いですが、卓球の試合あたりからテレビで観戦するようになりました。どの戦いも白熱した戦いでしたが、私が“すごい”と感じたのは、“女子レスリング”と卓球男子の“水谷選手”と女子バドミントンの“高松ペア”です。まずレスリングですが、18日早朝に3選手の決勝戦が行われました。登坂選手(48kg級)は、1-2とリードされていたところを、試合時間残り数秒のところ、相手の足をとり、バックに回り込んで2ポイント追加して勝利しました。伊調選手(58kg級)は4連覇が懸かっていましたが、相手に1ポイントリードされたまま試合が運び、試合時間残り数秒のところ自分の足をつかんでいた相手の手を外して、相手のバックを取り、2ポイント追加して逆転勝利しました。そして、土性選手(69kg級)は、注意などで2ポイントリードされたまま試合が運び、試合時間残り数十秒のところ、タックルを決め2ポイント入り、2-2で試合終了。1度に入ったポイント数が多かったため勝利しました。卓球男子シングルで銅メダルを獲得した水谷選手は、男子団体の決勝戦で、過去の成績が1勝14敗の格上の選手を相手に、3-0で圧勝しました。女子バドミントンの高松ペアは、決勝戦の3セット目に16-19で後が無くなったところから、5連続得点して勝利しました。これらの試合を観戦し、試合後のインタビュー等を見て感じた(学んだ)ことが、始業式で話したことです。それは、『目標を達成する方法(目標以上の結果を残す方法)』です。



目標を達成する方法(目標以上の結果を残す方法)

①簡単には達成できない目標をたてる

人は目標に向かって努力しますが、自分が感じているよりも実際の努力は不足しているため、目標を達成できない可能性があります。簡単には達成できない目標をたてましょう。

②目標達成に向けて努力し続ける

試合前や試験前に「もう十分努力したから大丈夫」と努力を中断してしまうと、そこから先の成長が止まり、それまでになってしまいます。最低でも結果がでるまでは努力し続けることが大切です。

③最後まで諦めない

今回のオリンピックで改めて感じたことですが、最後の最後まで諦めなかった結果、勝利をつかみました。試合や試験でも、時間終了まで諦めずに全力で臨むことです。結果が出るまでは何が起ころかわかりません。

保護者の方々へ

2学期は集団宿泊、文化祭、修学旅行など、行事が豊富な学期になっております。お子様と共に学校行事を把握されてください。また、9月以降は朝晩と日中の寒暖差がでてきます。風邪を引きやすくなりますので、体調面の観察もよろしくお願いいたします。